



PARA EL PERÍODO ENTRE 2025 Y 2027:

Solo una AFP ofertó para adjudicarse el ingreso de los nuevos afiliados al sistema

De avanzar conforme a lo esperado, AFP UNO se haría de la licitación como único oferente.

EYN

La AFP UNO fue la única oferente en la reciente licitación realizada por la Superintendencia de Pensiones para los nuevos afiliados para el período 2025-2027. Es la novena vez que se efectúa esta subasta, que corresponde a uno de los elementos instaurados a partir de la reforma previsional de 2008.

Este viernes, el regulador abrió el único sobre con propuestas para el proceso. Solo correspondió a UNO, que es hoy la administradora con la menor comisión del mercado (0,49%). También es la actual AFP ganadora de la licitación previa (2023-2025), que cubría el universo de nuevos trabajadores que ingresan al mercado laboral formal.

“La cartera de nuevas afiliadas y afiliados se compone de todas las personas que se incorporen al sistema de pensiones como trabajadoras o trabajadores dependientes o independientes o afiliados voluntarios”, comentó la superintendencia en un comunicado.

El siguiente paso es la evaluación de antecedentes por parte de la Comisión Evaluadora, indicó la institución. De concretarse sin inconvenientes, UNO será declarada ganadora y administrará los recursos de los nuevos afiliados a partir de octubre próximo. Está por confirmarse cuánto fue el valor ofrecido como comisión, lo que será transparentado al público general con las siguientes aperturas de sobres el 21 de marzo.

Viene el cambio de la nueva reforma

Con la nueva reforma al sistema de pensiones, estas subastas se terminarán. Desde 2027 comenzará un régimen de licitaciones que incluirá a todos los afiliados. En ese esquema, se llamará a

licitación cada dos años a los actores autorizados para gestionar los fondos de pensiones del 10% del stock de afiliados, con determinadas condiciones que debe analizar un Consejo Asesor especialmente conformado para estos fines, asistiendo a la Superintendencia de Pensiones en el diseño y puesta en marcha del proceso.

El caso de UNO: partió en 2019

La AFP presidida por Ignacio Álvarez entró al sistema en 2019, cuando venció en este mismo proceso de licitación. En 2021 la ganadora fue AFP Modelo, pero en 2023 UNO volvió a quedarse con los nuevos afiliados al ofrecer una comisión de 0,49%.

“En un escenario donde nadie más decidió participar, nuestra presencia no solo refleja nuestro compromiso real con los afiliados, sino que también demuestra que es posible ofrecer la comisión más baja del sistema, en beneficio de los trabajadores”, expresó Olivia Alvarez, gerente comercial y marketing de UNO.

Hay siete AFP en el mercado.

Según los datos de la Superintendencia hasta febrero, la segunda comisión más baja del sistema la ofrece Modelo (0,58%), seguida por Planvital (1,16%) y Habitat (1,27%). Capital y Cuprum ofrecen ambas un cobro por administración de (1,44%), mientras Provida lidera con 1,45%.

Con esta inminente adjudicación, AFP UNO supera a Modelo como la administradora que ha triunfado en más licitaciones. Tras la reforma del 2008, la primera subasta se realizó en 2010, donde Modelo obtuvo la gestión de las cuentas tras ofrecer una comisión de 1,14% (ver tabla).